

ST. SALVATOR IM CLEMENTINUM- ANCIENNE ÉGLISE
JÉSUIITE DE BOHÈME ET LA CHAPELLE WÄLSCH, DANS
L'ALSTADT DE PRAGUE

Klaus Merten

Le premier collège de Jésuites fut fondé à Prague en 1555. On ne commença l'édification de l'église, l'une des plus anciennes en Europe Centrale, qu'en 1578 et on utilisa les fondations d'une église dominicaine en ruines. Lorsque le chœur, la nef transversale et les tours furent terminés en 1582, on arrêta les travaux. De 1590 à 1597 la congrégation mariale de la colonie italienne annexa le grand édifice ovale à double travée de la soi-disant chapelle Wälsch, la plus ancienne chapelle ovale au nord des Alpes. De 1600 à 1602 on érigea la nef de St. Salvator, terminant presque ainsi l'église. Il manquait encore la coupole de croisée. Le nom des architectes de ces deux édifices reste inconnu.

A la fin du 17ème et au 18ème siècle, ST. Salvator subit à plusieurs reprises de sérieuses modifications. La chapelle Wälsch aussi, mais à un degré moindre. Aussi une reconstruction s'avéra-t-elle nécessaire. Sur les plans d'une croix latine s'éleva une basilique de la fin du gothique avec deux tours basses flanquées de part et d'autre du chœur, une coupole de croisée (prévue) et une façade imposante à l'ouest, faisant face à la tour du Karlsbrücke, (Pont Charles) de l'Alstadt. C'est dans cette église jésuite qu'apparaissent pour la première fois les signes caractéristiques de l'architecture jésuite ultérieure.

La rotonde de l'Ascension de la Vierge de la chapelle Wälsch et l'église St-Salvator devaient rappeler l'église de Constantin sur le Mont Golgotha. Il est prouvé que son pendant, l'église St-Salvator luthérienne, érigée quelques années plus tard, essaya aussi de se rapprocher de l'église du Golgotha.